



ACTA N° 62
(Sesión Ordinaria remota)

CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA DE CASABLANCA

Fecha	:	Viernes, 29 de abril de 2022.
Asistencia	:	Sr. Francisco Riquelme López, Alcalde. Sr. Ignacio Alborno Guzmán, Director Comunal de Seguridad Pública. Sr. Leonel Bustamante González, Secretario Municipal. Sr. Boris Pinto Rivas, Subprefecto PDI Valparaíso. Sr. Diego Suárez Jiménez, Teniente de Carabineros, 5ta. Comisaría de Casablanca. Sra. Alejandra Romero Carvajal, Coordinadora Regional Seguridad Pública, Subsecretaría de Prevención del Delito. Sr. Cristián Vasseur Fuentes, Subsecretaría de Prevención del Delito Srta. María José Farfán Uribe, Coordinadora Senda Previene EVSD. Sra. Jessica Pizarro Fernández, Supervisora Técnica Justicia Juvenil; SENAME. Sra. Mercedes Álvarez Araya, Consejera Cosoc. Sr. Matías Abazola González, Gestor Territorial, Unidad de Análisis e Intervención Territorial. Srta. Javiera Barrera Pino, Abogado, Unidad de Acompañamiento de Víctimas, Dirección de Seguridad. Srta. Gloria Ramírez Riquelme, Psicóloga, Unidad Acompañamiento de Víctimas y Vulneración de Derechos.
Invitados	:	Srta. Valeria Serrano Retamal, Gerente Corporación Casablanca.
Tabla	:	1.- Aprobación de Acta anterior N° 61 Ordinaria de 30.03.2022.



- 2.- Presentación resumen Cuenta Pública Gestión 2021.
- 3.- Actualización Funcionamiento fono wtspp.
- 4.- Presentación Mesas Temáticas conformadas a la fecha, según actualización PCSP.
- 5.- Presentación Monitoreo Seguimiento al PCSP
- 6.- Varios.

Se da inicio a la Sesión siendo las 10:02 horas.

1.- Aprobación de Acta N° 61 Ordinaria remota de 30.03.2022.

Alcalde Sr. Riquelme, muy buenos días, espero que hayan tenido una muy buena semana. El primer punto de la tabla de hoy del Consejo es la aprobación del acta anterior, ya fue, entiendo que despachada, si hay alguna observación, algún comentario sobre el acta de la sesión anterior, solicitaré que se pronuncien para que quieren registro.

No hay ninguna observación, se da por aprobada. Quienes se vayan sumando al Consejo pueden presentarse a través del chat.

2.- Presentación resumen Cuenta Pública Gestión 2021.

Alcalde Sr. Riquelme, muy buenos días, espero que hayan tenido una muy buena semana. El primer punto de la tabla de hoy del Consejo es la aprobación del acta anterior, ya fue, entiendo que despachada, si hay alguna observación, algún comentario sobre el acta de la sesión anterior, solicitaré que se pronuncien para que quieren registro. No hay ninguna observación, se da por aprobada. Quienes se vayan sumando al Consejo pueden presentarse a través del chat.

Pasamos entonces al siguiente punto en la tabla. Como ustedes bien saben, los municipios tenemos que presentar una cuenta pública de gestión del año anterior, al Concejo Municipal al Consejo de Seguridad y al Consejo de la Sociedad Civil. Nosotros como municipio ayer realizamos la entrega del realizamos en la cuenta pública ante el Consejo Municipal y también ante la comunidad, en una en un acto que se realizó en la Villa teniente Merino, corresponde hoy, por supuesto, hacer en entrega de esta de esta Cuenta Pública. Secretario, esta Cuenta Pública llega a través de un archivo a los miembros del Consejo.

Secretario Municipal Sr. Bustamante, sí Alcalde, usted presenta un resumen ahora y posteriormente Ignacio va a hacer llegar el archivo de la cuenta pública a los Consejeros.

Alcalde Sr. Riquelme, perfecto, lo consulto porque es mi primera Cuenta Pública ante el Consejo de seguridad, así que por eso quería tenerlo claro, bueno, contarles que voy a tratar de ser no muy extenso y después tengan el tiempo de revisarla la cuenta, tratar de no extenderme más allá de, entre cinco y diez minutos. Bueno, contarles que la gestión municipal del año 2021, por supuesto, está dividida en dos partes en el sentido porque hubo administraciones diferentes. Durante el año 2021 nosotros asumimos el 30 de junio, por lo tanto, nos correspondió hacer la gestión de la segunda parte del año, si bien hay temas que hay temas vinculados a la continuidad de algunos servicios municipales, obviamente hay algunos énfasis que responden a un distinto Gobierno Comunal. Nosotros hicimos una presentación en la cual hemos por supuesto mencionado la importancia que tiene que los municipios como representantes del estado en una comuna, en un territorio, sean lo más diligente y no más rápido en acudir a la comunidad, más en tiempos complejos como los que hemos nosotros arrastrados por un par de años con motivo de la pandemia, así que el año 2021 estuvo bien marcado por esto, por la contingencia sanitaria, que no sólo fue una contingencia sanitaria, sino también una contingencia con consecuencias comunitarias, con consecuencias, económicas, así que a partir de eso nosotros empezamos del trabajo el año pasado al 2021, haciendo una suerte de reactivación multidimensional en lo sanitarios, en lo económico y en lo comunitario, que tiene que ver con la con la vinculación del tejido. Nosotros presentamos,



hemos presentado una Cuenta Pública que ustedes van a recibir, que es la cuenta pública que está establecida por ley, con la información, datos, indicadores vinculados a lo que nos exige la ley, eh, pero nosotros hemos presentado un resumen ante la comunidad, también quizás le podemos hacer llegar un documento, un folleto que elaboramos, donde dividimos en diez ámbitos la gestión del año 2021 y parte de la gestión del presente año, en el sentido de poder mostrar un horizonte de trabajo desde el municipio. Ahí nosotros hemos manifestado que estamos trabajando con diez ejes de gestión, los cuales son: un eje de gestión financiero en inversión; el segundo eje está vinculado a más y mejor participación ciudadana; el tercer eje está vinculado a calidad y transparencia municipal; el cuarto eje a protección social y salud inclusiva y descentralizada; el quinto eje está relacionado a la educación, pero vemos la educación como un eje de gestión que incorpora la cultura y el deporte y que trabajan de forma conjunta; el siguiente es el cambio climático y responsabilidad hídrica, lo que significa tener un Gobierno comunal con un compromiso verde, ecológico; en materia de seguridad, por supuesto, es un eje, parte uno de los ejes de gestión nuestro, donde nosotros hemos internalizado y hemos generado una visión mucho más preventiva de la seguridad, por lo mismo se han hecho en las distintas reestructuraciones de la dirección y la creación de otras unidades, y reformulado algunas, otras funciones; otro es el eje económico, que apunta a un enfoque social, solidario y comunitario, solidario y sustentable, hemos estado trabajando como municipio, nosotros tenemos una mirada sobre el desarrollo económico local en la comuna; el noveno eje, está vinculado a desarrollo territorial, esto principalmente significa cómo o cuál es la ciudad, el Casablanca del futuro de aquí al año 2030, respecto a la distribución del territorio, cómo vamos a ir generando distintas obras urbanas relevantes, para el sector urbano y rural de Casablanca y ahí tenemos una situación importante con el plan regulador de la comuna, es el cual hoy está en un proceso enmienda y vamos a tener que hacer una modificación que se inicia este año. Y el eje número diez, es sobre el desarrollo de vivienda y mejor vivir, ahí nosotros estamos trabajando desde la oficina de vivienda, también de la secretaria de planificación, proyectos, dado que nosotros somos entidad patrocinante como municipio, de tal manera de poder iniciar este año ya la construcción de los primeros proyectos de viviendas sociales de los últimos diez, doce años en Casablanca, eso es más o menos, esos son los diez ejes, puedo contar, que de esos diez ejes destacar el eje financiero que ahí nosotros tenemos, tenemos muy sanas las cuentas municipales, tuvimos un aumento de un 7% del incremento de las patentes municipales, eso nos permite tener buenos ingresos propios y también concretamos una reducción del 31% en la deuda consolidada del municipio, eso equivale a una reducción de la deuda de quinientos setenta millones de pesos. En materia de inversiones, también contarles y que ahí tenemos inversiones en el ámbito municipal, educacional y también las que tenemos a través del Gobierno Regional, ahí la más relevante actualmente y que va a ser por supuesto, durante todo este año y el siguiente, es la construcción del polideportivo, que es un centro para distintas disciplinas deportivas con medidas reglamentarias y que incorpora la intervención de dos edificios, va a ver un gimnasio y además va a haber un edificio para talleres que es la intervención que se está realizando en el estadio municipal. También contarles que en materia de participación, hemos avanzado gracias a la discusión del plan de desarrollo comunal PLADECO, hemos tenido alta participación de la comunidad en distintas instancias, en el ámbito de seguridad por ejemplo, nosotros trabajamos ahí, el equipo de trabajo en mesas barriales de seguridad, siguen generándose estas instancias de conversación con la comunidad, y en los distintos ámbitos, no solo PLADECO y seguridad, nosotros tenemos un plan comunal de Cultura también que es participativo, distintos procesos de intervención urbana como los pavimentos participativos también requieren, hemos tenido también participación por proyectos relevantes para la comuna, como es la licitación de la ruta 68. En temas de transparencia y calidad municipal, hemos intensificado el trabajo en terreno, tenemos operativos en el terreno también, incluso los días sábados estamos desarrollando, nos dimos cuenta que los sábados son días mejores para hacer operativos con la comunidad, mañana incluso hay uno en la Villa San Juan. Protección social y salud, hemos estado trabajando en un aumento en la cantidad de beneficiados en la botica comunal y en la unidad oftalmológica en la UAPO, ahí también en materia de protección social, creamos tres nuevas unidades, oficina de la mujer y equidad de género, oficina de discapacidad funcional y oficinas de inclusión y no discriminación, también hicimos reformulaciones en la oficina de protección de derechos de la infancia y en la oficina de la mujer, estoy haciendo algunas menciones de los principales temas y para este año vamos a estar trabajando también que tiene vinculación, por supuesto, con el Consejo vamos a solicitar la



recuperación del programa mujeres jefas de hogar y el programa de cuatro a siete. También como ustedes bien saben, tenemos el centro de rehabilitación centro comunitario de rehabilitación, el año pasado aumentamos la cantidad de profesionales y también creamos un programa de salud dental y de salud mental. En temas de educación, mil doscientos millones de inversión adjudicadas o en ejecución para mejoramiento, conservación de infraestructura educacional y también muy importante del año pasado, quizás pasado no nos hemos olvidado de eso, nos tocó reiniciar las clases, digamos, el retorno a clases, un retorno a clases seguro, un retorno a clases de recuperación de aprendizaje con un enfoque socio emocional, que es una labor que seguimos, por supuesto, realizando. También en temas deportivos y contarles que estamos con un plan de recuperación de principalmente de multicanchas vecinales, hay dos que están en la etapa definitiva y hay cuatro más que están visualizadas para este año, pronto se va a recuperar la cancha, también de Ignacio Serrano, que es la que está al frente del Conservador de Bienes Raíces al lado del supermercado Santa Isabel, y también hay dos que estamos esperando la aprobación de las SUBDERE, que son en el sector de la Rotunda y en el sector de la Villa del Rocío. En cambio climático y responsabilidad hídrica, contarles un poquito ahí que nosotros hemos trabajado, hemos mejorado nuestro sistema de emergencia hídrica, a través de los camiones aljibes, nos llegaron dos camiones nuevos del Gobierno Regional, estamos esperando la entrada en marcha de la planta, OSMOSI Inversa en Quintay, y hemos estado trabajando también, por supuesto, lo que responde a campañas comunales de micro basurales, contra micro sociales y la protección de algunos ecosistemas como los esteros de Casablanca y de Quintay. Estamos creando también una estamos ya elaborando el programa de la oficina de asuntos hídricos, en temas de seguridad un poquito y bueno, ustedes están súper informados sobre esto, reestructuramos la dirección de seguridad, creamos un nuevo fondo WhatsApp, que va a ser parte de la evaluación de la sesión de hoy, se incrementó el año pasado las cámaras de vigilancia, actualmente 28 cámaras y 10 lectoras de patentes. Hemos también trabajado a través de los fondos del 6% en equipamiento para las comunidades con alarmas, también la creación de la unidad de atención a víctimas de delito, dotado de una abogada y psicóloga. Eje económico, social solidario y sustentable y hemos estado trabajando en la conformación de una red de soberanía alimentaria, hemos trabajado en la reactivación y la creación de nuevas ferias libres en Casablanca, en el sector urbano y rural, como actualmente tenemos 6 ferias libres que eso nos permite también, en el ámbito de la seguridad, también es muy valorado, nos permiten un comercio informal ordenado y eso es muy importante, en Casablanca no tenemos situaciones críticas del comercio ambulante, por ejemplo, que tienen una connotación que en algunos casos están vinculados a situaciones de inseguridad ciudadana. También estamos trabajando en el programa de la zona de interés turístico en la estrategia ZOIT, la estuvimos actualizando, dándole un enfoque mucho más en el ámbito del turismo rural y del turismo patrimonial. En desarrollo territorial ya les comenté, vamos a hacer una modificación del plan regulador y también ahí estamos postulando algunos proyectos a través del MINVU, un parque ciudadano Acuyo, y vamos postular a dos proyectos durante este año, Quiero Mi Barrio y Pequeñas Localidades. También hemos trabajado en el mantenimiento de la ciudad, muy importante en temas también en el ámbito de la seguridad, es el mejoramiento de las luminarias, el año pasado se invirtieron ochenta y siete millones de pesos al respecto y también estamos desarrollando a partir del año pasado un mejoramiento de 3,5 km. lineales de Casablanca. Por último, contarles también en temas de vivienda les mencioné, nosotros estamos como entidad patrocinante, estamos trabajando en un proyecto que es un DS 19, El Nogal, que va a permitir la construcción de ciento noventa y dos viviendas para familias vulnerables de Casablanca, de esta manera, cubrir el 40% del déficit actual. Eso un poquito les puedo contar, me pase parece más de diez minutos dije que pero ahí en la cuenta si pueden revisar algunos aspectos importantes, pero insistir en que en el tenor del Consejo de Seguridad primero somos una comuna que tiene, un estado financiero sano, tenemos un plan de trabajo en curso, en desarrollo, en el ámbito de seguridad hemos generado un mejoramiento importante en el presupuesto de la dirección, una reestructuración y la hemos ido dotando conforme a las posibilidades que tiene el municipio también, de las herramientas y de los recursos para poder hacer un trabajo mucho más, más determinante y más relevante que en muchas ocasiones, también es silencioso, obviamente no es algo tan visible porque la seguridad no es algo para poder, aprovecharlo, digamos comunicacionalmente, pero sabemos que hay un trabajo interno importante, no solamente desde lo importante de las distintas dimensiones que tiene, desde lo preventivo, desde la intervención, también desde los vinculados a la protección de los derechos,



trabajando con los grupos prioritarios de Casablanca y muy importante, y eso lo he manifestado, nos tienen bien contentos que la capacidad que podemos trabajar desde el municipio en un trabajo, en red, eso es fundamental y el Consejo, por cierto, también representa eso, la posibilidad de ir vinculándonos distintas organizaciones indistintamente de nuestra, de nuestra insignia, de nuestra institución que representamos poder colaborar y trabajar por lo que nos corresponde como funcionarios públicos, que tienen que ver con el bien común de la comunidad, así que muchas gracias, es un poco la presentación, espero que puedan darle una mirada al texto que no es corto, pero tiene algunas partes interesantes, o al menos el capítulo de seguridad lo pueden revisar, gracias.

Sr. Albornoz, gracias Alcalde, no sé si hay alguna consulta de los consejeros presentes al respecto de lo expuesto recién por el Alcalde.

Sr. Albornoz, Alcalde quisiera aprovechar la oportunidad para mencionar dos cosas, una usualmente los consejos, por zoom los estamos haciendo los días miércoles, pero dado que justo este miércoles pasado coincidió con el día de Carabineros, lo movimos a hoy día viernes tuvimos con el Alcalde presente aquí en Casablanca en la ceremonia que se hizo en la quinta comisaría, los dos consejos que vienen vuelven a retomar su calendario los días miércoles, vía zoom, el Consejo de mayo y junio me refiero y dos, Alcalde, aprovechar la presencia que tenemos conectada a la nueva Coordinadora Regional, de Seguridad Pública de la Región de Valparaíso y si está conectada Alejandra Romero, a lo mejor aprovechar la oportunidad para poder conocerla cierto y presentarse, probablemente pronto le vamos a solicitar alguna reunión con el alcalde, Alejandra.

Coordinadora Regional, Seguridad Pública Sra. Romero, de todas maneras, bueno, cómo me presento Ignacio, yo me incorporé recientemente hace un par de días atrás a la Coordinación Regional de Seguridad Pública, en representación de la Subsecretaría de Prevención del Delito, que se toma en los minutos para poder venirlos a saludar y presentarme que me conozcan, al menos quien detenta hoy día esa responsabilidad, ese desafío y también aprovechar, ya que tuve la posibilidad de escuchar el resumen de la cuenta pública que realiza el Alcalde, saludarle, y saludar también el trabajo que han estado realizando desde Casablanca, para nosotros, recibimos de la mejor manera que tengan

incorporado primero el área de seguridad como un área estratégica de su gestión, porque sabemos que a los vecinos y vecinas es uno de los principales temas que les interesan, les preocupa, y les importan, también la mirada que han ido desarrollando también hacia otros ámbitos preventivos que es principalmente lo que trabajamos desde la Subsecretaría de prevención del delito, con ámbito más comunitario, con ámbitos de vivienda, con ámbito de salud, las inversiones que ha realizado y los esfuerzos municipales que se han realizado en aquello, también sabemos y tenemos conocimiento que cuesta desde el ámbito local, muchas veces poder inyectar recursos frescos a estas materias y en ese sentido también aprovechar la instancia y ponerme a disposición desde la Subsecretaría de Prevención del Delito para poder afianzar y llevar a cabo los programas con los que disponemos en su comuna y poder contribuir a su gestión y también a la consecución de mejores índices de seguridad de la comunidad toda, así que en ese sentido yo creo que prontamente le voy a pedir a Ignacio que nos reunamos y conversemos algunos temas más pormenorizados, también saludar, el Consejo comunal de Seguridad Pública de manera global y solo eso y felicitarlos también por el trabajo que han realizado, se ha notado cómo avanza, muchas gracias.

Sr. Albornoz, Perfecto, perfecto, gracias Alejandra y por su presentación y por conocerla, así que estaremos prontamente agendando algún encuentro con usted, le agradezco. Bueno recordarles que tenemos un link que va a durar unos minutos, yo les voy a avisar antes que obviamente se nos corte para sobre el mismo correo enviado, puedan volver a conectarse en el segundo bloque ya, plantear que tenemos como punto de tabla siguiente alcalde, salvo que usted quiere hacer alguna mención en particular, para poder continuar.



3.- Actualización Funcionamiento fono wtspp.

Sr. Albornoz, voy a presentar entonces el punto de tabla que continúa, que es la actualización del funcionamiento del fondo WhatsApp, como bien lo menciona el Alcalde, hace unos minutos hemos generado este nuevo canal con la ciudadanía, respecto del cual mantenemos buenos resultados que presentamos en la sesión anterior, la estadística de enero a marzo, hoy día actualizamos al mes de abril, no sé si se está viendo en la pantalla en este minuto, espero que sí.

Sr. Albornoz, gracias, entonces el fono WhatsApp se encuentra ubicado o más bien quién recibe los llamados cierto de la ciudadanía en Casablanca, es nuestra central de cámaras, que está ubicada precisamente al interior de la quinta comisaría de Carabineros de Casablanca, esto permite generar rápidamente las conexiones con las distintas entidades en función de los llamados que se realicen en este caso, fundamentalmente con Carabineros, dada su ubicación estratégica, sin perjuicio de que haya, otras solicitudes que requieran a otras entidades, donde también el fondo WhatsApp y los operadores a cargo, en turnos durante 24 horas del día reciben esos llamados, cuáles son la cantidad de llamados al mes de abril han sido 178, destacar que al mes de marzo eran 96, por tanto, hubo un aumento considerable de llamadas que se realizaron, y ahí nosotros distinguimos, digamos, en los llamados que tienen que ver en total con el fondo de emergencia y el WhatsApp, o sea, tenemos ambas posibilidades, el llamado directo al fono, pero también vía WhatsApp, que también la gente se contacta con nosotros por distintas razones, porque nos envían imágenes también, porque nos envían algunos audios, incluso o videos, eso nos permite, digamos, en la plataforma WhatsApp de poder compartir y si tuviésemos ya que clasificar, en qué consisten estos llamados, podríamos decir que un número importante tiene que ver con ruidos molestos, fundamentalmente con llamados de personas sospechosas o en actitud sospechosa, con personas que cometen incivildades como la ingesta de alcohol, en algunos lugares públicos y también con desórdenes en la vía pública de distinta naturaleza, se han producido también situaciones asociadas a robos a denuncias por micro tráfico, en este caso son cinco casos, en disparos, quizás lo más delicado que nos ha llegado al fondo WhatsApp en cinco ocasiones sea llamado por esa por esa situación y hurtos en supermercados, que también es un elemento nuevo que ha ido apareciendo, son nueve casos, ya o sea también tenemos esa esa denuncia que no nos había parecido digamos, de forma sustantiva o importante en la estadística anterior, y tenemos otros casos que son otro tipo de situaciones de personas que muchas veces llaman solicitando la presencia de seguridad o con situaciones que las personas asocia a seguridad, si estoy pero que no necesariamente tienen que ver con nuestro giro, ya, por ejemplo, una persona que se le genera una situación de una caída de árboles en el portón de su casa no puede salir, me siento inseguro, estoy preocupado, etcétera y llama al fono WhatsApp y obviamente desde ahí generamos la coordinación necesaria, pero que en estricto rigor no tiene que ver con nuestro giro de abordaje como dirección de seguridad ciudadana, nosotros vamos a hacer el próximo mes un desglose de este caso, otros porque también nos parece importante entregar esa estadística, pero es lo que les queríamos mencionar al día de hoy, sin perjuicio, también aprovechando cierto que esta el Teniente Suárez, nosotros acabamos de sostener una reunión, yo particularmente, con la capitán Valeria Silva y ya nos hemos puesto de acuerdo para poder en conjunto tomar los datos de la entrega que hace el programa STOP, cierto de Carabineros todos los meses, respecto de la cual nosotros somos convocados ya poder escuchar y conocer y poder cruzar esos antecedentes con nuestro fono WhatsApp, que nos va a permitir eso, el poder saber efectivamente si hay situaciones que podemos manejar en conjunto de manera colaborativa, pero que también incentivar una de las cosas que nosotros creemos importante, incentivar un plan de denuncias de la ciudadanía. Hace muy poquito, esta semana me tocó estar en una comunidad rural de acá de la comuna, donde efectivamente los vecinos, incluso ellos mismos, nos entregaban sus propias estadísticas y felizmente estuvo presente cierto, la capitán Valeria Silva y ella también entregó su estadística respecto de la denuncia y claramente la cantidad de situaciones que entregaban los vecinos no coincidía con la estadística que tenía Carabineros, vale decir, las denuncias eran muy bajas respecto de la cantidad de situaciones que señalaban los vecinos y por tanto, ahí entendemos que a la hora de poder dialogar con las comunidades, nos indican que por distintas razones o no quieren denunciar o efectivamente sienten que a lo mejor, es un trámite que les va a demorar mucho tiempo, sí es rural el traslado cierto a efectuar la denuncia a Carabineros implica un costo económico, sabemos que tenemos localidades donde la



locomoción, la conectividad es compleja en nuestra comuna hay que desembolsar una cantidad importante de dinero para poder trasladarse de sectores rurales a zonas urbanas, etcétera y por tanto, de ese punto de vista nos hemos puesto como tarea, junto con la capitán Valeria Silva, el poder trabajar estos antecedentes en conjunto y el poder generar una estrategia que nos permita incentivar la denuncia y por el lado de nuestro como municipio, el cómo facilitamos que la gente efectivamente, se atreva a denunciar, se motive a denunciar, porque efectivamente ese es el canal que nos va a permitir en el futuro poder respaldar con evidencia y con datos, cualquier iniciativa que podamos realizar acá en la comuna. Sabemos y lo hemos conversado en varias veces que efectivamente, la comuna de Casablanca tiene una baja dotación, cierto de funcionarios de Carabineros, según lo que nos dice la Capitán Valeria Silva, lo que nos ha comentado el teniente Suárez en algún minuto también, no supera los 40 carabineros para una comuna de una gran amplitud geográfica, situación que se ha arrastrado con el tiempo y que evidentemente nos pone en alerta respecto de qué acciones colaborativas, podemos desarrollar para efectos de que ojalá esa cifra aumente en el futuro y uno de los canales o una de las maneras que sabemos que puede aumentar en el futuro, es efectivamente realizando la denuncia, de otra manera, es complejo cuando las comunidades no se atreven a denunciar o derechamente prefieren no hacer las denuncias respectivas y nosotros hemos generado este canal cierto de seguridad ciudadana, porque hay gente que efectivamente también siente que a través de este canal y con el municipio se abre un nuevo espacio y una nueva posibilidad y por tanto nos obliga a nosotros claramente a vincularnos, en este caso con Carabineros y con la PDI, con quienes también hemos estado realizando algunas acciones de colaboración, eso es lo que yo les quería manifestar de forma muy breve, como les digo el próximo mes ya vamos a hacer un desglose en mayor detalle respecto de la situación, de las categorías y en particular vamos a profundizar en algunas que obviamente nos llaman a una alerta respecto de las cosas que se han ido suscitando, nos queda poco más de un minuto y medio para que se conteste a este esta conexión y poder retomar la próxima, si alguien quiere hacer alguna consulta o pregunta respecto de lo que acabo de plantear.

Sra. Jessica Pizarro, Sí, yo tengo una consulta, como sea socializado este número con la Comunidad de Casablanca.

Sr. Albornoz, bueno, a través de varios canales, las redes sociales, por una parte, que es un trabajo importante del área de comunicaciones del municipio y por otro lado, nosotros mismos hemos ido generando algunas publicaciones que nos permite llegar a la ciudadanía, por ejemplo, a través de operativos, entregamos, por ejemplo, el fono a través de magnéticos, por una parte, que la gente lo puede, digamos insertar, cierto, en el refrigerador de su casa o en volantes a través de operativos, porque entendemos que a propósito de lo que acabo de mencionar de la conectividad rural, no todo el mundo tiene el acceso a poder conectarse a internet, así que hemos buscado esas plataformas y en distintos espacios, (...) ferias, están nuestros fonos presente. Eso es lo que hemos hecho hasta hoy, se va a cortar la conexión, gracias, así para que nos volvamos a conectarte de nuevo, apenas se nos caiga el, link.

perfecto ya estamos de vuelta, entonces gracias por conectarse de nuevo.

Sr. Cristian Vasseur, ante el tema del fondo WhatsApp y como yo siempre estas buenas acciones, estas buenas prácticas, las trato de compartir con los demás directores de las distintas comunas, cosa de que ellos tomen las buenas prácticas (...), me interesaría si tú tienes un flujo de proceso, como opera, cómo se realiza esto, si me lo puedes compartir a través de Cristian Mardones, sería muy bueno porque así, yo puedo, puedo llevar esta buena práctica a las otras comunas que es bastante interesante.

Sr. Albornoz, perfecto sin ningún problema vamos a hacer ese ese ejercicio lo voy a encargar, tenemos un coordinador de redes de seguridad ciudadana en, en nuestra en nuestra dirección, que es quien maneja este estos antecedentes y que le voy a pedir a él que se encargue de levantar este informe y se lo puede hacer llegar, porque la idea es poder compartirlo con todos los consejeros, entonces es importante también conocer su opinión. ustedes, por supuesto, todos los que participan de este Consejo de Seguridad se vinculan con la ciudadanía de una u otra manera y también pueden



recoger apreciaciones y eso nos va a ir permitiendo ir mejorando este servicio, que hoy día, bueno, nosotros lo planteamos como un fono whatsapp porque entendíamos que era una manera económica y masiva, a diferencia de alguna aplicación telefónica que tuvimos, aprovechó de comentarte Cristian, alguna vez tuvimos una aplicación telefónica, pero que esa aplicación lamentablemente generaba, si bien es cierto era una buena aplicación, pero no, no nos permitía al llegar a toda la ciudadanía porque requería una buena conexión de internet, porque cada vez que la persona cambiara el teléfono lo perdiera, requería que un tercero le instale la aplicación, entre otros temas y además tenía un costo importante, hoy día usted cambio el teléfono y rápidamente descarga el WhatsApp, como plataforma y se puede conectar con nuestras redes, entonces es más rápido, es más económico y eso nos permitió instalar, esto sin perjuicio de que el día de mañana podamos evaluar nuevamente algún tipo de otro canal o de conexión que nos pueda generar alguna otra utilidad, en función de precisamente estas estadísticas que vamos a ir levantando, a propósito de las denuncias que vamos recibiendo, en ese proceso estamos hoy.

Sr. Cristian Vasseur, está bien, Ignacio y una cosa, esto lo tienes por sector o lo tienes para todo, Casablanca.

Sr. Albornoz, hoy está funcionando para todo Casablanca, donde llega la señal de internet porque tenemos lugares donde no llega a nuestra señal de internet, o sea vale decir, la gente queda desconectada, literalmente no tiene telefonía, no tiene acceso a telefonía y hemos tenido que implementar otro tipo de estrategias para que la gente pueda hacernos llegar sus solicitudes a través de la presencialidad, por ejemplo, de nuestros inspectores que andan en terreno, por ejemplo, través de alguna Junta de vecinos que viene a hacer algún trámite a Casablanca y aprovecha de visitarnos en nuestra dirección y ahí compartimos inquietudes, invitarnos a reuniones como la que yo fui esta semana, etcétera. Eso hemos estado implementando, pero evidentemente tenemos un proceso de desarrollo ahí, de ir avanzando en ese sentido.

Sr. Cristian Vasseur, excelente, felicitaciones.

4.- Presentación Mesas Temáticas conformadas a la fecha, según actualización PCSP.

Sr. Albornoz, gracias, quiero aprovechar de mencionar que bueno, ahora en la continuación de los puntos que vienen, que se refieren al punto número cuatro y número cinco va a presentar la unidad de análisis e intervención territorial de nuestra dirección de seguridad y parte de ese trabajo tiene que tener que ver precisamente con el monitoreo del plan comunal de seguridad, que corresponde dar cuenta ahora respecto del primer trimestre del consejo, así que voy a dejar ahí la palabra al gestor territorial de esta unidad Matías, que va a exponer ahí él lo que acabo de plantear que viene en el punto cuatro y número cinco de la tabla del día de hoy.

Sr. Abazola, bueno, primero que todo saludarlos a todos los asistentes del consejo. Bueno, para los que no me conocen soy Matías Abazola, Gestor Territorial de la unidad de análisis de la dirección de Seguridad Pública del municipio de acá de Casablanca y como lo decía el director en estos momentos, vamos a entregar los avances que se han hecho de cara al plan comunal, a las metas que se fueron previstas y también de cara a la pronta actualización del mismo, estamos en proceso de actualización del plan, vislumbrado más o menos para el mes de julio. Para el mes de julio nosotros tenemos pensado iniciar un proceso de actualización, para su pronta revisión por parte de la Subsecretaría y después para la aprobación del Concejo Municipal. Bueno, todos acá que la mayoría tiene en su poder el Plan Comunal que es este, que es nuestra biblia, se podría decir, en lo que considera al trabajo y a la calificación que tenemos como dirección en el municipio en materia de seguridad, tanto situacional como social, es por eso que en este momento, tomando en consideración los cuatrimestres que fueron divididos, presentaremos los avances que se han hecho



hasta el mes de junio, obviamente van a haber avances que todavía no van a estar completo porque todavía falta para que se cumpla ese cuatrimestre, pero, la idea es mostrar todos los que ya se han realizado, los que ya están en marcha, porque también tiene componentes que son para después de junio que serán presentados en su momento. En el componente de la prevención del delito e incivildades, uno de las actividades será realizar cuatro sesiones anuales de articulación de mesa intersectorial, con, que está liderada por el programa SENDA "elige vivir sin drogas", la cual tenía como meta hacer cuatro mesas anuales, del mes el siete de abril realizó una mesa, el Club Estrella de Chacabuco, donde acudió una buena cantidad de actores, colegios, jardines infantiles y directores de colegios, Municipio nosotros cómo, cómo dirección, donde el 25% que el valor observado de avance está haya cumplido, que era la meta al mes de abril.

Bueno, esta es la tabla que, una tabla tipo que nos facilitó las red de seguridad pública, Cristian Mardones que nos facilitó esta metodología de ir viendo los avances, también del Plan Comunal de manera un poco más metódica, mediante indicadores, mediante la cuantificación de los avances que nosotros podríamos llegar a tener, porque éstos son las veces que son hasta el mes de junio, tomando en cuenta los primeros dos cuatrimestre, enero, febrero, marzo, abril, mayo y junio, digo en el componente a tenemos 25% del valor observado que en la primera reunión que se hizo en la mesa elige vivir sin drogas, en él también el componente a que es la prevención del delito e incivildades, los controles preventivos de alcohol también, son cuatro que controles, el cual se hizo uno casi al final del verano, eso ya de las vacaciones que lo realizó Carabineros con el programa SENDA, la meta del 25% ya se realizó ese actividad, elaborar el plan e incentivo a la denuncia, estos es importante lo que planteó anteriormente el director, nosotros tenemos que elaborar un plan defensivo que conlleve también toda la dirección, pero también está junto con Carabineros, queremos establecer una cantidad de denuncias y una cantidad de denuncia en Carabineros que sea verificarle a través de su sistema Stop, contarle también al Teniente Suárez que la idea es poder generar una instancia de reunión entre la Dirección y Carabineros para poder, venir y tener más o menos el umbral y el margen de denuncias, el aumento de denuncias sea también coherente o sea a pedir un quince o un veinte por ciento de aumento de denuncias respecto al mes anterior para poder tener ese verificador y así poder (...)

Bueno ese cómo, digo es el componente que es la tercera parte la idea de elaborar, o sea generar una reunión con carabineros para poder, dejaron un umbral de margen de ganancia en el aumento de denuncia, claro interés que establece el momento de un 15% del 30% en el aumento de denuncia para poder verificar, el éxito también de la del plan del incentivo de la denuncia que queremos laboral y que está estipulado en nuestras, comuna, siguiendo componente A, postular a un proyecto de prevención comunitaria es el diseño de la postulación de proyectos, nosotros elaboramos, dos proyectos para él, que no, en general, seguridad pública que aún no han sido postulados, pero los proyectos están siendo ya elaborados, que están siendo bastante avanzado, por lo que y el diseño ya estaría, en fase final, con un tema de un ciento por ciento, el valor observado al mes de abril, en el mejoramiento de factores de riesgo, situacionales que es el componte C, elaboramos un catastro de factores de riesgo situacionales, dónde queremos realizar un catastro por semana, más de veinte, catastros al mes de abril, y hemos realizado diez en variados sectores que lo planteamos también en el consejo anterior, donde fue en El Mirador, La Playa, Lo Vásquez y en otros sectores, el valor observado al mes del mes cuatro, subieron un 50% de avance en el plan El componente C, también elaborar dos proyectos de prevención situacional, actualmente estamos laborando dos proyectos a propósito también de los fondos nacionales de Seguridad Pública en prevención situacional, debe ser entregado los proyectos al 27 de mayo, pero nosotros estamos elaborando dos proyectos para poder, tener un podría, que ese, era un, para dejar un (...)el municipio. En el componente D, que será la articulación completa de la dirección de seguridad, en donde ya el indicador muestra que hay un 100% de avance en el mes cuatro, con el particular dirección de



seguridad pública mediante, donde del presupuesto ya se articuló la Dirección, tomando nuevas dependencias, acá en la avenida Constitución, mejoramiento de la gestión municipal era aumentar la dotación del personal, eran tres contrataciones ellos un sociólogo, abogado, una administrativa, que también se realizó esa acción, por ende al 100% del valor observado, y también el aumento de dotación en los inspectores. La (...) dos inspectores, ya fueron contratados y entonces está el 100 del valor observado al mes cuatro, estos son los avances que están en el plan comunal hasta junio, en tanto el otro que está en la carta Gantt que están en el plan que ya (...), en otras actividades de otro componente que empiezan desde el mes de junio, como lo es por ejemplo, el desarrollo comunitario, aumento de la participación ciudadana y desarrollo comunitario, comienza desde el mes de junio y por ende, intentaremos también, viendo el avance de esta de esos componentes. Esto conlleva finalmente, en conclusión, que el plan comunal de las metas que se establecieron valores así lo demuestran, que se está cumpliendo, está cumpliendo todo lo que habíamos establecido, solamente existe cómo por ejemplo, hacer un plan (...) de la denuncia donde hay que hacer un trabajo más coordinado con Carabineros y poder trabajar en conjunto, eso con el avance del Plan de Seguridad Pública.

5.- Presentación Monitoreo Seguimiento al PCSP.

Sr. Abazola, siguiendo con la tabla, ahí sí, bueno, nosotros, como dirección, hemos ya participado, en varias mesas, como también lo planteó el Alcalde en un principio, generando un trabajo comunitario, bien fuerte en el territorio, finalmente a Villas, como Quintay pero también a través de mesas que, dadas por parte de la dirección, que la mesa intersectorial de la senda "elige vivir sin drogas", la que se realizó en el club Estrella de Chacabuco, ya fue realizada, se estaba realizando un trabajo ahí bastante importante, en donde se estableció que la mesa iba a reunirse una vez al mes, por ende, creo que vamos a superar con creces la meta que nosotros habíamos establecido, en esa intersectoriales de elige vivir sin drogas lo que es yo estaba muy contento con el avance que ha tenido esta mesa.

La red de infancia y adolescencia que se realizó también, se realiza el último jueves de cada mes, las última se realizó ayer también en las dependencias de la comisaría, donde hubo una muy alta de público, hubieron más de más de 30 personas a propósito también de los hechos de violencia que han ocurrido en los colegios, y que están viviendo los profesores, los educadores, los asistentes, lo establecimientos educacionales en donde se han visto muchas veces sobrepasados, otros como bueno la OPD, como parte también de la dirección de Seguridad Pública, baja esta mesa para poder abordar este tema y se llegaron a unos acuerdos para poder empezar ya una mesa de trabajo un poco más operativa, para poder abordar el tema de la violencia, en establecimientos no sólo municipales, sino también subvencionados y particulares, el director del colegio el Bilingual School, nos plantearon la urgencia de la problemática de la situación de violencia, a dos, llegaron los niños debido a dos años de pandemia y confinamiento, porque se elaboró como un plan mucho más, operativo en la zona (...), y también en Quintay se generó una mesa debido al aumento de denuncias de violencia intrafamiliar, violencia contra las mujeres y abuso sexual, pronto que el Teniente Suárez, también estuvo en esa reunión que fue convocada por los vecinos de Quintay con la Universidad Andrés Bello, en el Campus que tienen ellos allá en Quintay en donde se elaboró también un plan de trabajo poco más largo en el tiempo, donde se reunirán a un mes más, para poder ir monitoreando y viendo las acciones que se están tomando en relación a lo que se está viviendo en el sector. Ha habido un aumento de las denuncias de abuso sexual alta y (...)de organismos y programas de atención a víctimas, con lo que se elaboró esta mesa, que es una mesa dentro de violencia de género que está siendo llevada por nuestras delegadas, por los vecinos y las universidades desde, yo creo también, en conjunto con Carabineros y por la dirección. Y por último, la mesa que estamos nosotros en el territorio trabajando en la mesa comunitaria de seguridad bienestar en la Villa San José María, de la cual ya empezamos un trabajo con los vecinos, en el día que estamos trabajando en el hito de inauguración de la cancha y áreas verdes que están estado donde ya prontamente se van a entregar las obras, obras del de la cancha y el área verde,



por lo que en estos momentos estamos trabajando comunitariamente, colaborativamente para la inauguración de la meta de la segunda inauguración, de los que no sea solamente por parte del municipio, sino que sea con los vecinos, trabajando con ellos, como también con la sala cuna Cantos del Bosque, que estamos ahí también, en la, al lado de la cancha, donde ellos, también confirmaron la presencia de la mesa para poder generar líneas de trabajo, y poder empezar este trabajo por ejemplo, que se inició, estamos ya teniendo, con los vecinos para poder hacer una encuesta con los vecinos para poder saber cuál era los talleres, las entretenciones que ellos querían que han puesto ya fue dada con una alta participación, ya recogiendo eso, nosotros tenemos ya los insumos para poder desplegar (...) nuestro programa de la Dirección solamente Cultura y Deporte, esta mesa, su principal objetivo es generar un trabajo como digo, coordinado, que los vecinos levante sus problemáticas y tengas la capacidad, bien de ser ellos los que puedan ir generando un trabajo, mediante nosotros, cierta capacidad de organización. Y la idea es que de un tiempo acá ellos sean la mesa y nos inviten a nosotros, es un trabajo que se está realizando, una mesa que está dentro del plan comunal de Seguridad Pública, como también estamos considerado como un verificador del plan (...), cultivo Quintay, y Villa San José María se está realizando el trabajo de (...), muchas gracias, disculpe por la molestia del compartir pantalla pero siempre ocurre ese tipo de cosas.

Sr. Albornoz, Okey si no hay preguntas, consultas, simplemente recordar que, como bien decía Matías, el trabajo de las mesas fue aprobado por el Consejo de Seguridad del año pasado como una manera de poder avanzar en mesas temáticas, y esas mesas, efectivamente, poder generar espacios de retroalimentación hacia el Consejo de Seguridad. Destacar que existen dos mesas que se van a conformar ahora, en el mes de mayo, la mesa de prevención de la violencia de género, que ya hay una mesa instalada como bien decía Matías, en Quintay y vamos a definir si la mesa va a tener un alcance además comunal o se va a focalizar en Quintay o ambas cosas es lo que nos falta por definir y por otro lado, la mesa intersectorial en prevención de conductas infractoras en niños, niñas y adolescentes y de reinserción social en adultos, donde, por ejemplo, SENAME, va a tener una participación, por supuesto, y otros actores, como la unidad de atención y acompañamiento a víctimas de delitos y derechos vulnerados, y hoy día cierto, estaba presente también en este Consejo, unidad queda, por supuesto a participar activamente porque va a ser la unidad que lidere de alguna manera este trabajo en esta mesa en particular, con eso, en el mes de mayo ya tendríamos conformadas todas las mesas de trabajo y esas mesas, por supuesto, tendrán que ir mensualmente exponiendo los resultados y los avances a través de cada uno de los programas, que coordinan y lideran este trabajo en las mesas, y eso, como, como resumen, digamos del, trabajo que se está desarrollando en las mesas conformadas y las que se van a conformar, estaríamos ya como en el último punto, varios no sé Matías, si quieres mencionar algo más.

Sr. Abazola, he si cortito también en mes de mayo deberíamos también tener ya elaborada la mesa técnica, que también es importante que estaba también le presentamos en el Consejo comunal pasado, también esa mesa ya debería estar en ejecución en el mes de mayo.

Sr. Albornoz, perfecto si, la mesa técnica municipal en una mesa técnica que se va que ya está, tiene que entrar a constituirse, iba a tener algunos temas claves en el desarrollo, sobre todo en lo que tiene que ver con elementos situacionales en la comuna, fundamentalmente ahí va a tener actores internos del municipio, pero también en función de los temas, va a tener actores externos, uno de los primeros temas que se va a desarrollar, por ejemplo, en la ley de cierre de calles y pasajes en la en la comuna y que el Alcalde cierto nos ha pedido liderar ese proceso junto con otras direcciones, municipales en principio, eso sí, hay.

6.- Varios.

Si hay algún punto varios, que quieran plantear para ir cerrando el Consejo del día de hoy



Sr. Pinto, buenos días, buenos días buenos días, mi nombre es Boris Pinto soy Subprefecto, estoy reemplazando al señor Germán Silva, en este momento estamos acá en la unidad Boris Pinto Rivas, Subprefecto soy el jefe de la BICRIM, Valparaíso.

Coordinadora Regional Sta. Romero, Ignacio, yo, algo muy cortito, dígame, mira lo aprovechando que está acá el Subprefecto, de la PDI, hemos sostenido algunas reuniones con los establecimientos educacionales de la comuna, principalmente con el Liceo Bicentenario Manuel de Salas y ellos nos planteó la necesidad de que pudiéramos generar, una jornada de reflexión, en donde el profesionales de la PDI, la pudieran dictar como capacitación en el Teatro Municipal, para poder abarcar a una mayor cantidad de estudiantes de la comuna. Entonces le levantó ahí la necesidad, si esto es posible de realizar y para programar una fecha para que no sea apresurado, sino que para que resulte bien, eso muchas gracias.

Sr. Albornoz, le vamos a pedir al Subprefecto Pinto si puede ahí colaborar.

Sr. Pinto, si claro dentro de todo se puede realizar algún tipo de actividad, nosotros hemos efectuado este tipo de labor con distintos establecimientos educacionales, es importante que se consigné el correo institucional de la unidad, en este caso es la Bicrim Valparaíso, y el correo es bicrim.vpo@investigaciones.cl ustedes pueden enviar la inquietud del establecimiento educacional y más o menos el rango de alumnado, al cual uno puede exponer o presentar algún tipo de temática relacionada a la institución y que pueda estar afectando al alumnado, así que obviamente, previa coordinación por correo electrónico sólo pueden desarrollar y nosotros les respondemos de la misma manera.

Sr. Albornoz, perfecto, agradecido ya de la posibilidad, podría usted escribirnos el correo en el chat para dejarlos guardado, por favor muchas gracias

Subprefecto Sr. Pinto, claro, cómo no, lo hacemos, lo realizamos de inmediato

Sr. Albornoz, gracias, alguna otra consulta, al parecer no, perfecto, Alcalde, no sé si quiere, si está ocupado esta, como para poder ir, ir cerrando. Bueno, si no cerramos nosotros, puede, estar ocupado el Alcalde, bien, si no hay más consultas, entonces veríamos por cerrada la sesión de hoy.

Sr. Abazola, Ignacio es muy cortito también, que es en relación al trabajo de las mesas que hoy en día la mesa son como planteaba anteriormente se pueden agregar distintos actores, entonces plantearlo también este Consejo donde deba existir disposición también de los actores que aquí se presentan para poder trabajar en estas mesas, creo que es importante que tener ese, este trabajo coordinado como planteaba la mejor de la mesa técnica respecto al cierre de calle, plantéaselo también a Valeria se habla distintas organizaciones de Comercio de y Corporaciones de Casablanca, que ella también podrían ser invitados por ese entonces, la idea es plantear de que tengamos, como en el horizonte, el trabajo que se está realizando en la mesa y la disposición de cada uno de los actores de participar en ella, en función también de las problemáticas que se vayan presentando, no sé eso principalmente.

Sr. Abazola, perfecto, bueno, yo no lo mencioné, al principio lo menciono ahora la señora Mercedes, fue reelecta en su, en su representación del Consejo de la sociedad civil, cierto, así que la tenemos nuevamente aquí presente por el período de tiempo, digamos que corresponda a su a su trabajo.

Sra. Mercedes Álvarez, muchas gracias por acordarse.

Sr. Albornoz, no de nada, está bien, si de hecho los voy a enviar ahí una carta de nuevamente de bienvenida tanto a usted como a la directiva en el fondo que o a los representantes frente al Consejo, desde el Consejo de la Sociedad Civil ya, perfecto, si no hay más consultas, damos por cerrado la sesión de hoy que tengan una buena jornada, vamos a estar enviando la información necesaria, particularmente de las mesas que se conforman en mayo, yo sé que ahí SENAME, por ejemplo, está muy interesado en poder participar, cierto en la unidad de víctimas que va a ser quién



va a liderar esa mesa y los otros actores que también se nos van a ir sumando para poder participar en ese espacio que es clave para nosotros, porque también incluye a el mundo judicial a los Tribunales, Gendarmería, entre otros actores, así que los vamos a tener presente a partir de mayo en adelante, seguramente, por supuesto, en nuestros consejos, el espacio donde tienen que estar, pero particularmente en las mesas donde vamos a poder avanzar en algunos temas y ese es el compromiso que no, que nos hemos propuesto, eso sería por mi parte, espero que esté muy bien, muy bien, muy buenos días a todos gracias.

Se cierra la Sesión a las 11:05 horas.

Observaciones:



Francisco Riquelme López
Alcalde

Ignacio Albornoz Guzmán
Director Comunal de Seguridad Pública

Boris Pinto Rivas
Sub Prefecto PDI Valparaiso.

Diego Suárez Jiménez
Teniente de Carabineros, 5ta.
Comisaria de Casablanca.

María José Farfán
Coordinadora Comunal Programa SENDA
Previene EVSD.

Jessica Pizarro Fernández,
Supervisora Técnica Justicia
Juvenil; SENAME.

Alejandra Romero Carvajal
Coordinadora Regional Seguridad Pública,
Subsecretaría de Prevención del Delito

Mercedes Álvarez Araya
Consejera Cosoc.

Valeria Serrano Retamal
Gerente Corporación Casablanca.

Matías Abazola González
Gestor Territorial, Unidad de Análisis e
Intervención Territorial.

Javiera Barrera Pino
Abogado, Unidad de Acompañamiento de
Víctimas, Dirección de Seguridad

Gloria Ramírez Riquelme
Psicóloga, Unidad de Acompañamiento de
Víctimas, Dirección de Seguridad

El Secretario Municipal que suscribe certifica que los asistentes que se individualizan anteriormente estuvieron presentes en la Sesión Ordinaria remota N° 62 de 29.04.2022.



Leonel Bustamante González
Secretario Municipal